

# みんな

## よくなれ

令和五年十二月一日発行

29 回生通信  
第 27 号

### 知るより「しる」と

三組担任 辻 英夕希 先生

「調査前になると「こんな将来使わない」という言葉をよく耳にします。確かに、社会人になって因数分解をしたり漢文を読み解いたりする機会は、一般的にほとんどないかもしれません。英語だってそうです。自動翻訳技術はここ十年で飛躍的に進化しましたし、そもそも海外に全く縁の無い生活を送る人にとって英語は必要ないのかもしれない。

では、なぜさまざまな教科を勉強しなければならないのでしょうか。大人になった今だから思うことではありますが、どんなに大変なことでもきちんと向き合ったという事実は自信につながります。それに、大人になっても「覚えなさい」といえないこと」は実はたくさんあります。それは業務内容だったり、仕事上必要な資格を取得するための知識だったり。難しいことでも頑張つて覚えたという経験は大人になって生きてきます。それでも「学校の勉強だから覚える気になれないだけで、お金を稼ぐための勉強なら頑張れる」という声も聞こえてきそうです。が、「やったことがないことを出来るようにする練習」は、吸収が早い若いうちにやっておくのが得策だと考えます。

また、勉強を通して考える力を養うことができると思います。人生で起こるさまざまな問題は、勉強のように明確な答えがないこともあります。そんな中でもできるだけ良い結果を生むために自ら考え、より好ましい解に近づかないといけません。学生のうちから、勉強を含めた目の前の問題に対して自分でしっかりと考える癖をつけておくことは、生きていく上でとても大切だと思います。

将来のためだと言われても、「将来」なんて得体の知れないもののために頑張つて勉強するのは難しいことです。しかし、今、皆さんには自分の次の所属先を決めることができるという権利があることを忘れないでください。所属するコミュニティによって人間としての価値が決まる訳ではありませんが、どこに所属するかで、皆さんが得る知識量や価値観は大きく左右されます。個性に合った、自分にとってより良い環境に身を置くように動くのは、自分自身です。

そして、今は将来役に立たないと思つていその知識も、いつ、どこで、どのように役立つかは分かりません。知識は、誰も奪うことのできない、あなたを守る武器になつてくれると信じています。



## 研修旅行特集Ⅱ

研修旅行三日目午前は、選択研修でした。選択研修では五班に分かれて、国立野柳風景区・小籠包作り・エビ釣りと台湾茶・足つぽマッサージ・パイナップルケーキ作りのどれかを体験しました。どの体験も台湾らしさを感じられるものでした。選択研修各班長の感想から選択研修を振り返ります。

### 選択研修 ①野柳風景区観光

ボコボコの心をうめてくれる存在 班長 大村 泰智 さん

野柳の見学ではボコボコした岩が海のそばにいつぱいあつてなんでこんな形になるのかなと不思議に思いました。また、ヒトデのような化石もたくさん見つけました。自分も含めて体調不良の子が出てきたタイミングで大変だったけれど、みんなで野柳のジュースを飲んだり、海の幸を食べたりすることができて、とても楽しかったです。体調を気遣ってくれる友だちがずっとそばにいてくれて野柳の活動中やそれ以外でも、とても温かい気持ちになつて嬉しかったです。



### 選択研修 ②小籠包作り

ショー・ロン・ポー 班長 高松 航大 さん

ぼくは選択研修で小籠包作りを体験しました。人生で初めて小籠包を作ったのですが、餃子のように包むのだと思つていたので、生地を延ばして餡を優しく押すようなイメージで包むということを知り驚きました。実際、自分で包んでみると少し餡が飛び出たり、形がいびつになったりと、とても苦戦しました。しかし、蒸して食べてみると見栄えは悪くても味はめっちゃおいしかったです！



### 選択研修 ③エビ釣りと台湾茶

エビでエビを釣る!! 班長 瀧川 夢人 さん

研修旅行三日目は別班研修でした。僕はエビ釣りと台湾茶の班のリーダーをしていました。まずはエビ釣りをしました。エビ釣りに使うエサは小さな干しエビで、エビでエビを釣るのは驚きでした。浮きが沈んでから合わせるの意外と難しかったです。エビはとても美味しかったです。台湾茶は、まず高山茶と東方美人茶というお茶を飲みました。高山茶は高級な烏龍茶で、東方美人茶は紅茶のような味がしました。どちらも美味しかったです。



### 選択研修 ④足つぽマッサージ

健康体になりました 班長 正野 心愛 さん

私自身足つぽを体験するのが初めてで、体験に行くのがとても楽しみでした。痛かったらどうしようという怖れ気持ちもありましたが、私たちが担当してくださったマッサージ師さんたちはとても日本語も上手で、優しく対応してくれました。それで緊張も一気にとけて全員最後はとてもリラックスしていました。足のつぼなどを丁寧に教えながらしていただいたので、もう一回しつかり覚えなおして、家族にマッサージしてあげたいです。



### 選択研修 ⑤パイナップルケーキ作り

パイナップルケーキ 班長 岸本 結月 さん

選択研修ではパイナップルケーキを作りました。生地から自分達で作るのかなと想像していたので、すでに出来上がつていて形を作るだけだったのには驚きました。味は全然違うけれど、あんこに柔らかさが似ていてこねているときは、和菓子作りをしているような気分になりました。売られているものではなく、自分で型につめたリしたケーキなのでちゃんとおいしく食べられるか心配でしたが、ホテルに帰つて食べたケーキはおいしかったです。



## 「十分」と「九份」の観光

研修旅行三日目の午後は、「十分」と「九份」の観光でした。「十分」では、各自がメッセージを書いた天燈を上げ、「十分の滝」の見学をしました。また、九份では夕方から夜にかけて風情のある街並みを散策しました。

### 「十分」の感想

ドーシャヤー 十分 二組 和田 望来 さん

二日目のB&Sで溜まった疲れを足つぽマッサージで取ってもらいフレッシュな身体と気持ちで向かった十分。天燈上げでは四人グループに分かれて願いごとを書きました。みんなお金や健康を初めとしたさまざまな運力アップを書いていました。中には中国語で書いている人もいて、自分も書けばよかったと後悔しました。十分瀑布はさすがに台湾のナイアガラと呼ばれるだけあってすごい迫力を感じることができました。また行きたくなる所でした。



九份の感想

九份 三組 南 勇希 さん

研修旅行の三日目に九份へ行きました。僕たちの班は選択研修が早く終わったので、他の班よりもたくさん九份を回ることができました。多くの階段に少し疲れたけれど、古い街並みと風景はとても感動的でした。多くのお店を回り、試食では地元の名産の料理を堪能し、お土産もたくさん買うことができました。独特の細い路地や階段が楽しく、台湾の歴史と文化に触れることができ、とてもいい思い出となりました。



京劇と故宮博物院

三日目の夜は、タイペイ・アイで京劇を鑑賞しました。タイペイ・アイは現在閉館中です。当日は、附属高校のための一夜限りの貸し切り公演でした。初めて京劇を見るという人がほとんどでしたが、大きな音や、特徴のある化粧、アクロバティックな動きなど、どれも新鮮に思えたようで、夕食後の観劇でしたが、寝ている人はいませんでした。

最終日には、国立故宮博物院を見学しました。他所へ貸し出されることが多くて、見学できないことも多い「白菜」と「角煮」のどちらも見ることができました。朝も早い時間帯だったせいか観光客も少なくゆっくり回れました。

京劇鑑賞

ダイナミック

四組

江見 聡真 さん



故宮博物院見学

台湾四千年の歴史

四組

木山 翼 さん

僕たちは研修旅行の最終日に故宮博物院へ行きました。国の宝ともいえるような歴史的な物がたくさんあって、授業では学べないことがありました。歴史の話はいつも古く遠い別の世界の話の一つに感じるが多かったけれど、実際にかつて国を支配した偉大な人物が使った物を見ると本当に実在したんだとか、本当に歴史の延長線上に僕たちが生きていることに気づき、誇らしい気持ちになった場所でした。



関空での解団式

研修旅行の三日目の午後から、体調不良を訴える人が出ました。そのため、京劇や故宮博物院の見学ができなかった人もいます。心配はありましたが、参加者全員が同じ飛行機で関空まで帰ってくることでできました。関空のバス乗車場の手前で解団式を行いました。泉村校長先生のお話の後、研修旅行委員の木山さんが生徒代表の挨拶をしました。その挨拶と三泊を過ごしたホテルの感想を掲載します。

解団式生徒代表挨拶

研修旅行が教えてくれたこと

四組

木山 翼 さん

僕たちの研修旅行はあっという間に終わり、来週には学校生活が始まります。こんなに楽しくてかけがえのない日々も、永遠には続かないということを知りました。この当たり前のようなかごを研修旅行が教えてくれた気がしました。そこで僕はハツとしました。この当たり前のようなかごを学校生活もいつか終わり、恋しくなる日が来ると思いました。だから残り半分の高校生活という青春を乗せた飛行機のように何があっても高く真直ぐ全力で過ごしていきたいと思います。

ホテルのこと

見つけました！

五組

鏡 翔乃介 さん

ホテルに着くなり即トレーニング室に行こうとするストイックな人を見つけてきました。異様に精巧にネットミームを再現している人を見つけてきました。他の階ではコスプレ大会を開いている人を見つけてきました。二二××号室で決闘をしている人を見つけてきました。本屋で注文したうさぎの本を解読しようとする人を見つけてきました。インディアンポーカーで負けて謎の飲料を飲む人を見つけてきました。最後に、29回生の関係性は「孤立」ではないことを見つけてきました。



朝食及びB&S開始式会場

研修旅行アンケートの報告

Q1 研修旅行全体を通しての満足度

概評

とても満足	76%	研修旅行後に、グループクラスルームでアンケートを実施しました。29回生全員の回答を指しましたが、未回答者がなかなか減りませんでした。そのため、担任の先生から繰り返し催促し
満足	21%	
普通	2%	
不満足	1%	
とても不満足	0%	
Q2 シーザーメトロ台北について		
満足	89%	
やや満足	9%	
やや不満足	1%	
不満足	1%	

Q3 B&S 班別研修について

Q4 饒河街夜市について

Q5 選択研修について

Q6 十分(天燈上げ・滝)について

Q7 九份について

Q8 タイペイアイ(京劇)について

Q9 ルールや時間を守りましたか

その結果、全生徒数よりも三名多い回答が集まりました。重複回答をした人がいたようです。そのため、厳密にはアンケートの数値に若干の誤差や疑いの余地があります。しかし、ほぼ29回生全体の感想が反映されていると言ってもよいのだらうと思います。

アンケートでは、一つの項目を除いて、どの項目でも96%を超える満足度となっています。コロナ感染症明け最初の海外研修旅行となりましたが、台湾での研修を肯定的に振り返っている人が多数という結果でした。

そんな中で、「饒河街夜市」だけが86%の満足度となりました。この数字も決して低い数値ではありませんが、感想を詳細に見ると、夕食後に夜市を見たので何も食べられなかったとか、夜の臭いが強くて嫌だったとか、書かれていました。中には、もっと時間が欲しいから不満というものもありました。

アンケートへのご協力ありがとうございました。

今後の行事予定(2年生関連)	
12月	
8日(金)	第4回定期考査 ~14日(木)
14日(木)	寮大掃除・寮生集会
15日(金)	生徒休業日 天文フィールドワーク
19日(火)	高大連携授業
20日(水)	午前中授業・三者面談開始
21日(木)	海外研修報告会
22日(金)	全校集会
25日(月)	冬季休業開始
1月	
8日(月)	成人の日
9日(火)	大掃除、LHR、課題考査
11日(木)	寮生集会 長距離走前健康診断
13日(土)	大学入学共通テスト ~14日(日)
15日(月)	寮生を送る会
20日(土)	進研実力 ~21日(日)
23日(火)	高大連携授業
25日(木)	中学入試会場準備6限 16時完全下校
26日(金)	登校禁止
27日(土)	中学入試 登校禁止
28日(日)	全統模試 希望者 校外